

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante Jueves 19 de Julio 1917

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Calle de Castaños, 55

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Pagos por adelantado

Doctor Juan Pacheco

MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL

Enfermedades de la Matriz, Garganta, Nariz y Oídos.

Horas de Consulta: de 10 y media a 11 y media, y de 4 a 6.

Méndez Nuñez, 28, pral.—Alicante

Delirio de grandeza

Todos los liberales de aquí mancomunadamente y cada uno de por si sueñan en cosas tan estupendas que al propagarlas fiados seguramente en la certeza de lo que dicen, tocan el ridículo de forma muy lastimosa.

Cria cuervos y te sacarán los ojos, dice el órgano liberal de los rejistas, refiriéndose a que los conservadores son lo que son por ellos, cuando en el ánimo de todos está que si Rojas ha llegado a lo que es, no ha sido por sus propios esfuerzos, sino por el apoyo que le ofrecieran otras personas que completamente le desconocían en política; no sabian las mañas que se traía el amiguito para combatir por la espalda si D. Juan Poveda hubiese preavido esto como es posible hubiera contribuido con su gran esfuerzo a mantener declinando su mucho favor para engrandecer a un político de las trazas de D. Alfonso!

De origen conservador como su adlatere D. Ricardo, se emancipó de estas filas para marcharse a las de enfrente cuando se convenció de que en ellas no habían chulos que proteger, quincenarios a quienes sacar de la earcel, vagos vividores con el ánimo de pasar estos días lo mejor y más tranquilamente posible a costa de los que trabajan, de los que producen etc., etc. ni ninguno de esos seres degenerados y desaprensivos que le hacen coro para gritar y enarbolar el código de la razón que los inspira, el garrote, habiéndolos entre ellos que ni aún saben tenerlos en las manos; son bravos nada más que por la figura.

Luego el señor Rojas que como electorero vale mucho, hay que reconocerlo y confesarlo así, se ha amañado el censo de tal manera, tan a su gusto, que es imposible, pero absolutamente imposible, salga desairado con los brios que se trae para velar por la pureza del sufragio, y entre ausentes, muertos, electores imaginarios, pucherazos, roturas de urna y otros ardides propios de la época.

ca, se obtiene una votación tan nutrida e inesperada que puede muy bien enorgullecer al que por ella obtenga un acta de Concejal, Diputado o lo que sea al ser elegido por la libre voluntad del pueblo que va a representar en uno u otro sitio.

Y así van transcurriendo años y años y van tomando las cosas cada vez más incrementos hasta llegar al punto que han llegado estos señores creyendo que unos viven por la consideración de otros, no quieren creer viva cada cual por su propia vida, no les cabe esto en la cabeza y caso de haber alguien con vida que no les pertenezca, son ellos que no ha tardado mucho tiempo a tocar la retirada del Ayuntamiento.

CHISPAZOS

Dice un periódico local que el célebre «Aristarco» ha dimitido del cargo de escribiente del Ayuntamiento y termina el citado periódico diciendo que no se había enterado de que esa lumbrera literaria fuese empleado en el municipio por no haberlo visto jamás por las oficinas.

Resulta pues que el tal Aristarco lo único que ha hecho es renunciar a cobrar la nómina por que en cuanto al trabajo continua haciendo el *mismo de antes.*

Siguen en huelga las modistillas de San Sebastián las cuales en numeroso grupo recorren las de aquella capital. La policía ha tratado de disolverlas, la cual, según afirma un diario ha sido obsequiada con varias pedradas.

Nosotros suponemos que las modistillas donostiarras no serán las que lanzan las piedras, y si son ellas, estamos seguros que no las arrojarán con coraje contra los hombres puesto que estos no son culpables de que las maestras las exploten. Ahora bien; una pedrada en las narices no se nota si es lanzada con cariño o con enfado y por mano masculina o femenina, lo cual, ha dado lugar a que la fuerza pública se muestre severa con las muchachas y con los hombres.

Por fin se restableció el orden.

Ahora se dice que las huelguistas han triunfado en sus pretensiones.

Queda patentizado una vez más de que la unión nace la fuerza aun que esa unión la forman débiles mujeres.

Algunos hombres pueden aprender a serlo con este ejemplo...

CONSULTORIO MEDICO**GABINETE DE ELECTRO-TERAPIA.—Rayos X.****Doctor Martí Tebar****ESPECIALISTA ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS**

Tratamiento especial de la tos ferina, anemias, reumatismo, úlceras, fisuras de ano, hemorroides, anstrax, neuralgias, etc.—Reconocimiento de nádixas.—Aplicaciones electro-terapéuticas a domicilio.

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5.—Domingos de 11 a 1.

Gratis a los pobres los martes, jueves y sábados de 9 a 10.

MENDEZ NUÑEZ 16 PRAL.

Aquí se nos ocurre una consideración que no hacemos pública por no dar lugar a que la censura se meta con nosotros.

Por fin don Melquiades Alvarez se ha declarado otra vez republicano.

Lo sentimos por la misma República.

CENTELLAS**Para la sesión de mañana**

Ningún asunto de efectos populacheros figura en la orden del día entre los que se han de discutir en nuestro Ayuntamiento en la sesión de mañana, lo cual hace suponer no volverá a repetirse la escena de salvajismo que se produjo en la pasada, salvando el respeto de todas aquellas personas que no dejaron de ser conscientes aquel instante para convertirse en rufianes indomables e irreflexivos, pero nos llama la atención la moción presentada por el Sr. Ferré y que poco tardaremos en conocer que iniciada por cualquiera de los señores Langucha, Llorca, Tato o una de las otras lumbreras que toman asiento entre los liberales, no nos hubiera extrañado, pero por este, si, por que entendemos que se le debe exigir más acierto en sus propósitos.

El Diista señor Ferré ha soñado en la construcción de un barrio para obreros cuando estos lo que necesitan en razón de su situación afeativa es otra cosa ya que viviendas para pobres de sobra las hay en Alicante; el señor Ferré piensa en esto y no se acuerda de que hace unos cuantos meses pensaron hacer lo propio varios señores de elevada posición so-

cial y no dejó de ser lo que será ahora, un proyecto y nada más; por esto mismo hemos dicho al principio que si hubiese sido parte de una de las cabezas de los tres astros del saber que hemos nombrado, no le hubieramos hecho los honores de preocuparnos de ellos más que para repetirles lo que tantas veces les hemos dicho ya, que son más elocuentes callando y procurando no abandonar sus escasos para no amargarnos la vida cada vez que se levantan a decir algo.

Y cuando ha venido el Sr. Ferré a pensar en esto? Cuando ha dejado agotados casi todos los capítulos del los presupuestos su amigo político D. Ricardo P. del Pobil; ahora que el Ayuntamiento no tiene un céntimo ni para cubrir sus atenciones, ahora que amanece deudas por valor de ciento treinta y cinco mil pesetas se piensa en obras en lugar de ver el modo de terminar las que hay empezadas, pero la cuestión es ir haciendo pared ¿no es esto señor Ferré?

Trabajo, trabajo, pan es lo que necesitan los obreros, discurrir el modo de ver como se les puede proteger de esta forma y evitar se mueran de hambre tantas familias como se están muriendo en Alicante por no tener donde poderse ganar un triste real para pan.

X. X. X.

Para las Señoras**de buen gusto**

De una Casa importante de París, se ha recibido un inmenso y variado surtido en equipos para novia y blusas de 2 pesetas a 80, todas de alta novedad.

Para convencerse visitar la casa n.º 11 de la Calle de Santiago donde residirá durante breves días sin representante.

LA IDEAL Sin rival en calzado de todas clases

ESPECIALIDAD EN CALZADOS DE LUJO

JUAN JOSE VERA

Sen Nicolás, 3 y Angeles, 23

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

De Prensa Extranjera

El almirantazgo inglés

«Dice el «Daily Mail»:

Si en el Almirantazgo no hay espíritu de ofensiva, la flota está condenada a la inactividad.

Por otra parte, la necesidad de acción queda demostrada eloquentemente por las continuas pérdidas ocasionadas por los submarinos, las cuales, según comprobación del Almirantazgo desde el mes de Marzo pasado no han sido nunca inferiores a quince grandes buques británicos por semana.

Quiere decir esto que estamos perdiendo cada día dos y algunas veces tres buques.

Pero es que estas cifras no son completas, porque en ellas no constan los buques aliados y neutrales que también son destruidos.

Aunque haya habido alguna disminución desde las enormes pérdidas del mes de Abril, conviene fijarse en un hecho citado recientemente por el capitán Esthurst.

Ha dicho que ahora los buques escogidos para el ataque son los de mayor tonelaje; y esto no lo aclaran las estadísticas oficiales.

El Almirantazgo puede muy bien ser juzgado por los hechos, y los hechos dicen que necesitamos hundir un mayor número de submarinos alemanes y que se produzca una gran reducción en el número de buques británicos destruidos.

Las cifras demuestran que el Almirantazgo no está haciendo ningún progreso visible respecto a lo último. El peligro no está dominado.

Los alemanes hacen constar que están aumentando considerablemente el número de submarinos y que durante los tres primeros meses del bloqueo han hundido cada mes 900.000 toneladas.

Pérdidas semejantes imponen claras privaciones y nos amenazan con un posible desastre.

Es preciso imponerlas mientras que todavía cierto margen de tonelaje disponible. Ni la más inteligente estrategia podrá salvarnos si se llama demasiado tarde.

Los proyectos de la Gran Bretaña

La «Gaceta de Colonia» escribe:

Por boca de Mister Lloyd George nos hemos enterado claramente de que a Turquía se le quiere quitar Armenia y Mesopotamia, la última de las cuales la quiere la gran Bretaña, junto con las colonias alemanas.

Por primera vez el primer ministro británico admite abiertamente que Inglaterra está haciendo una guerra de conquista.

Ya se ha quitado la máscara. Con el fin de que la Gran Bretaña pueda adquirir nuevos países de riquezas naturales el mundo tiene que continuar sufriendo hambre, y todos los pueblos han de ser desgastados por

revueltas y batallas, solo para hacer posible que Inglaterra ponga sus manos sobre el jardín de Mesopotamia y las colonias alemanas.

CLARITO

Gran acorazado

inglés a pique

Londres.—En el puerto ha hecho explosión el acorazado *Vanguard* de 19.600 toneladas con 1.400 tripulantes de los cuales se salvaron únicamente un centenar.

La catástrofe ha producido gran pánico en Londres.

Opinión de un periódico inglés

Berna.—El periódico inglés «Daily Mail», a pesar de las manifestaciones hechas por Lloyd George afirmando que domina la guerra submarina, muestra preocupadísimo por las pérdidas sufridas en barcos.

Afirma que si estas siguen en la misma progresión, en breve ocurrirá una catástrofe.

La cosecha de trigo en Francia

París.—Anuncia el «Matin» que, en vista de la escasez de la cosecha de trigo, el ministro de aprovisionamientos someterá al Consejo las bases del racionamiento para Octubre.

El Bloqueo

Berna.—El vapor francés armado «Diana» ha sido hundido a consecuencia de un combate librado con un submarino.

**
El buque de vela holandés «Roelfina» ha sido apresado un sumergible alemán.

**
El vapor Francés «Artois» chocó con los restos de otro delante del Havre, hundiéndose.

**
De Copenhague comunican que han sido echados a pique por un submarino los bergantines «Cimbrano» y «Kodam Mot».

**
Nauen.—Los nuevos éxitos de los submarinos por la parte septentrional, suman 25.000 toneladas de registro bruto, entre las cuales figuran los vapores armados ingleses «Eagle», de 6.554 toneladas cargado de municiones, y el «English Monarch» de 4.947, que llevaba 800 toneladas de carbón para Italia.

El pan en Francia

París.—Le «Matin» se ocupa del

problema del pan en Francia, que es motivo de honda preocupación.

Resulta que, según todos los cálculos, la cosecha en la metrópoli no dará, en el caso más favorable, más de 40 millones de quintales, o sea, 18 millones menos que el año último y 30 millones menos que en 1915.

El consumo no pasará de 80 millones, gracias a las economías hechas. De todos modos, habrá que importar 42 millones; pero esto es más difícil cada vez, por la carestía de los fletes, por lo que el Gobierno trata de buscar más economías.

En un próximo Consejo se tratará del asunto.

En «Le Matin» se dice que mejor que los bonos de pan, sería suprimir a cada familia un 15 por 100 del consumo actual.

El Reichstag y la paz

Berlín.—La mayoría del Reichstag, formada por los partidos católicos, progresista popular, social-demócrata, alzacionero, lorenés, parte del alemán y unos cuantos miembros de otras fracciones, han redactado el siguiente programa que será sometido al juicio del Reichstag:

«En los comienzos del cuarto año de guerra tiene para el pueblo alemán tanta importancia como el 4 de Agosto de 1914 esta frase del discurso de la Corona: «No nos impulsa el afán de conquistas».

Alemania lucha en defensa de sus libertades y por la intangibilidad de su patrimonio territorial.

El Reichstag anhela una paz que implique la reconciliación permanente y la inteligencia entre todos los pueblos.

Con semejante paz son incompatibles las adquisiciones territoriales formadas y las opresiones políticas, económicas o de carácter financiero.

Reprocha el Reichstag todos los planes que tiendan al aislamiento económico y causen enemistad entre los pueblos después de la guerra.

Deberá quedar garantizada la libertad de los mares.

Sólo una paz económica preparará la amistosa convivencia de los pueblos.

El Reichstag fomentará eficazmente la creación de organizaciones jurídicas internacionales.

Sin embargo mientras los Gobiernos enemigos no transigan con una paz de esta clase y amenazan a Alemania y a sus aliados con violaciones del derecho y conquistas, el pueblo

alemán permanecerá unido como un sólo hombre y luchará hasta fianzar sus derechos y los de sus aliados a la vida y al progreso. Y en su unidad, Alemania es invencible.

El Reichstag está junto a los que defienden la Patria y les garantiza una gratitud inmerecida.

Comunicado oficial

Nauen, (oficial).—En los ataques aéreos alemanes contra las bases rusas del Báltico, librados en los últimos días, fueron lanzados numerosos proyectiles sobre las baterías, los cuartellos y los muelles en la costa de Kuriandia cerca de Zerei.

Los aparatos regresaron indemnes.

La ofensiva rusa

Algunos soldados rusos hechos prisioneros, han declarado que la ofensiva rusa se ha llevado a cabo hacia adelante, creer que los alemanes atacaban en otros sectores.

Última hora

Diario de Operaciones

Los rusos que se vieron precisados a replegarse en el sector de Kalusz dicen que continúan su ofensiva resultante hacia Movitz, sin que logren vencer la salida resistencia de los austro-alemanes que han tomado convenientemente el boquete que la impulsión violenta de las huestes de Brusiloff abrió entre los ejércitos de Bothmer y de Kirbach.

También han logrado ventajas en la región de los Carpatos las tropas de los imperios centrales.

En San Petersburgo vuelven las manifestaciones callejeras en favor de la paz.

En los sectores ingleses del frente occidental mucho cañoneo y un ataque británico al norte de la carretera de Arras Cambran logrando penetrar en un pequeño espacio al oeste del bosque Varda.

Los franceses asaltaron con impetu en un frente de cinco kilómetros en la orilla izquierda del Mosa, desde el bosque de Avocour al oeste de la altura 304.

Solo consiguieron sus propósitos en el extremo sureste de dicho bosque y a los lados de la carretera de Esues a Malancourt.

F.

Natividad Lillo Garrido

PROFESORA EN PARTOS

Academia de preparación para cursar la carrera con arreglo a los últimos adelantos, y Asistencia a partos

Torrijos 76, 1.^o.—Alicante.

los periódicos locales para que llegue a conocimiento de cuantos quieran tomar parte en dicho concurso.

Alicante 16 Julio de 1917.—El Alcalde, Manuel Curt.

NOTICIAS

SE NECESITAN muchachos para vender jazmines, con buena retribución.—Razón: Bazán, 45.

CASA—En sitio céntrico compuesta de dos pisos y accesorios se vende.

Producirás al comprador una renta limpia anual del 7 al 8 por ciento. Razón Liga de Propietarios Parque 15, principal.

PERDIDA.—A quien se le haya extraviado una papeleta de empeño de la Caja de Ahorros, puede pasar a recogerla en la Plaza de Hernández Cortés 15, bajo.

CARIDAD.—Se implora de las personas de buenos sentimientos, una pobre anciana que se halla enferma y carece por completo de recursos.—Habita plaza del Carmen, 2º interior.

Ha fallecido en esta localidad el pundonoroso y bizarro militar, el capitán retirado D. Acisclo Alvarez; su entierro tendrá lugar esta tarde a las seis.

Nos asociamos al acerbo dolor de su desconclada familia.

Novelas

Memos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores:

al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.—La Isma de las Carmelitas.—Los amantes de Teruel.—Catalina Howard.—Diego Corriente.—La Viejecita.—Abeardo y Eloisa.—La Africana.—Flore de un día.—Amor de madre.—Pablo y Virginia.—La huérfana de Bruselas.—D. Juan Tenorio.—El Barbero de Sevilla.—Aida.—Las espinas de una flor.—Dolores o la moza de Catayud.—Hernán Cortés y Eloisa.—Julietta y Romeo.—El Trovador.—La Verbena de la Paloma.—Hernán El rey de los Campos.—José María.—Luis Candelas.—El Pernales.—Garin.—Los si te niños de Ecija.—Juan José.—D. Juan de Serrallonga.—Los pilletes.—Carmen.

Sin chiquillos

Se ceden dos hermosas salas y dos elegantes alcobas amuebladas con asistencia o sin ella.

Calle San Agatángelo 11, 1º.—(Bernalfa)

D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL

Aplicaciones de cuero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis, Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo, derecha.

GRANADA

www.casaeditorialmaucci.com

ROY

Alta Opinión

Es propiedad
de la Casa Editó-
rial Maucci de
Barcelona.



ESTADÍA

www.estadia.com

www.estadia.com

Se vende

Por un precio económico un armazón de estantería con sus correspondientes puertas de cristales.
Darán razón en esta imprenta.

Bar Samper

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN

Helados superiores.—Aperitivos de las mejores marcas.—Especialidad en la

Horchata Líquida Valenciana

¡Atención!

Una familia compuesta de cuatro o seis individuos, pueden obtener un buen jornal diario dedicándose a la venta de jazmines y nardos.

Diríjanse calle Bazán n.º 45.

Se vende

Una bomba con su volante y tubo de extraer y despedir el líquido sistema Amier, una máquina de desatar botellas y otra de capsularlas.

Darán razón en la Imprenta de este diario.

Espectáculos

TEATRO DE VERANO

Sesiones de cinematógrafo y valets a las 7 y media y 9 y media.

Juli Fernan.—Parja de bailes.
Sanz.—Ventriloco.

CINE PARK

Grandiosas funciones de cinematógrafo desde las 8 en adelante.

Sección permanente.



PÍASE EN FARMACIAS Y BRUGUERÍAS

Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 peseta arroba.—Trapos de paño y lana, a 60 céts. kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 2'25 ptas. kilo.—Plomo a 50 céts. kilo.—Lana de colchón a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17,—(Baratillo).

A los impresores

En la imprenta de este periódico se vende tinta negra para imprimir, de buena calidad a 1'60 ptas. kilo.

Comunicaciones

FERROCARRIL DE M. Z. A.

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las 19'10.—Llega a las 8'30.
Tren mixto.—Sale a las 22'10.—Llega a las 5'45.

Correo Andaluz.—Sale a las 14 y treinta.—Llega a las 12'38.

Corte de Almansa.—Sale a las 5'40.—Llega a las 9'45.

Tren correo.—Sale de Alicante a las 4'45.—Llega a las 11'55.

Tren corto.—Sale de Alicante a las 6'45.

ALICANTE

Imprenta Hijos de J. García
Calle Castaños, núm. 55

Es que esta palabra es el compendio de toda la historia de su patria, es la quinta esencia de su fe.

Por esto en todos los grandes centros de población, en Madrid, como en Nueva York, en Roma come en la